

## PRESENTACIÓN

Un sinnúmero de fenómenos y acontecimientos han impulsado y siguen fomentando el desarrollo del Derecho, no solo a nivel nacional, sino también, internacional. Desde esta perspectiva, con la realización del presente “Seminario Internacional: Nuevas Tendencias del Derecho”, por parte del Programa de Derecho del Politécnico Grancolombiano, se buscó hacer una reflexión académica, desde diversas perspectivas, en torno a algunas situaciones que, en los últimos años, han llevado a nuevos repensamientos o reformas, si se quiere, desde la perspectiva jurídica.

El objetivo, en definitiva, fue cumplido, en la medida que han quedado sobre la mesa de discusión, las evidencias no solo de las nuevas dinámicas del Derecho, sino, además, de la necesidad de lograr avances significativos, que resulten acordes con las modernas realidades sociales, económicas y políticas.

Agradecemos a todos los conferencistas nacionales e internacionales que aceptaron nuestra invitación y que han querido aportar con su concurso a esta jornada de reflexión contribuyendo fehacientemente, con sus grandes talentos y conocimientos, a animar el debate.

De igual manera, agradecemos a los estudiantes, docentes, egresados y al público en general que asistió a esta jornada de reflexión académica.

Mónica Lucía Fernández Muñoz  
Docente investigadora